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新闻

2 月 19 日，在德

清雷甸镇新利村新居

民文化礼堂里，身着

少数民族服装的新

居民和村民一起载

歌载舞，做汤圆喜迎元

宵节。为了让新居民

在异乡感受到家的温

暖，雷甸镇组织了这场

热闹喜庆的活动，给大

家带去节日的关怀和

祝福。

驻德清记者 张骥鸿
通讯员 姚海翔

新居民嬉闹元宵

今年，柯桥区旅游局推出

“越之南五花迎春”系列旅游

活动，结合次第开放的王坛香

雪海梅花、漓渚兰花、大香林

樱花、稽东紫云英花以及油菜

花推出相关的旅游线路。

日前，“越之南五花迎春”

首个活动——“香约梅海”文

化之旅在王坛启幕。这几天，

王坛镇东村香雪梅海景区内，

大批踏春游客闻香而来。据

了解，香雪梅海是国家 AAA

级景区，被誉为江浙六大赏梅

秘境之一，有延绵数十里面积

达6500亩的“十里梅廊”。

驻绍兴记者 徐潇青
通讯员 严绍南

柯桥“十里梅廊”暗香涌动

20 日上午，2016 中国·长兴林城

第十届梅花节在林城万亩东方梅园开

幕。长兴是全国重要的梅花基地，杭

州超山的各种梅花品种就是来自长

兴。长兴梅花以林城镇最多，每年梅

花盛开季节林城都会举办大型梅花

节。其间，红梅苑、香雪海、梅花坞等

观赏基地都向游客免费开放。

目 前 ，长 兴 红 梅 种 植 面 积 达

10800 亩，年产值超亿元，直接从事梅

花种植的有 6000 多人。长兴拥有梅

花坞、路东香雪海等以红梅为主的梅

花基地6个，拥有梅花品种60多种，总

量达 40 多万株，每年销往上海、武汉、

杭州、南京等不同城市的红梅就达 10

万株以上，产值5000多万元。

在长兴梅花节现场除了可以欣赏

万亩梅花、徜徉香雪海胜景外，还可以

品尝青梅、梅酒和蜜饯等美食。此外，

现场还有丰富多彩的民俗文化活动，

包括小马过河、滚铁环、绕杆跑、推独

轮车、二人三足、拔河等具有浓郁乡村

特色的趣味项目。

驻湖州记者 杨君左 通讯员 张啸松

长兴万亩红梅开出香雪海

今 天 是 元 宵

节。2 月 20 日，德清

一年一度的传统年

俗乾龙灯会喜庆亮

灯。在高铁站前广

场圆形的大舞台上，

一条条翔龙腾云起

飞，引来现场观众热

烈的掌声。耍舞龙、

猜灯谜、观书画展，

在传统元宵佳节里，

热闹的气氛洋溢在

德清的大街小巷。

驻德清记者 张骥鸿
通讯员 姚海翔

乾龙灯会喜亮灯

2 月 15 日，春节假期后的第二天，德清千人计划产业园

产业大楼内，已然传来了“叮叮当当”的声音。

循声而去，在浙江工业大学长三角绿色制药协同创新中

心实验室改建项目现场，20 多名工人来回奔波，争分夺秒赶

进度。“争取在上半年完成实验室改造工程。”

生物医药是德清三大主导产业之一。作为目前落户园

区的最大项目，该中心将发挥其在绿色化学制药、生物技术

制药、药物制剂等方向的人才和技术优势，推动德清生物医

药产业转型升级，打造中国的生物医药谷。

项目建设驶上快车道的同时，德清还加快推进优质项目

的落地。

德清城北，浙江东睦科达磁电有限公司项目建设现场，

105亩空地上一座现代化的智慧工厂即将拔地而起。

企业相关负责人介绍，新厂区将于3月破土动工，预计今年底

完成主体工程的建设。届时，将建成可年产2万吨高性能软磁金

属磁粉芯自动化生产线。投产后，预计可实现销售收入10亿元。

磁性材料，听起来神秘，在生活中却随处可见。“比如家

用电器就会用到磁性材料。”

地处长三角腹地，面向杭州市场，是企业吸引杭州及周

边高端人才的优势之一。目前，企业不仅设立了院士工作

站，还与浙江大学建立了奖学金制度。未来，新厂区将建成

企业技术中心，为产品研发提供智力支持。

引进设计中心成转型生产新动力

德清聚焦优质项目促发展

十年间，农丰股份经济合作社的总资本

增长了1450%，实现集体资产保值增值，也成

为海宁首个总收入破万元的村。

“集体资产最终的目的也是为了反哺原

来的村民。”俞关龙说，农丰社区还设立自己

的居民大病医疗补助政策，居民一旦生病住

院，自负费用超过 6000 元的，可以按比例来

社区报销一部分。

俞关龙表示，以前逢年过节，村里也会给

困难户献爱心，“我们设立大病救助政策，就

能预防居民因病致贫，也是更好地利用集体

资产的一种形式。”

从 2012 年开始，农丰社区享受股份经济

的居民，只要参加了合作医疗、医保或者大病

保险的其中一项，年度住院或门诊报销后自

费费用超过 6000 元的，都可以享受相应百分

比的报销额度，而社区困难家庭，超过 3000

元，就能享受到相应的报销额度。

李阿祥说，现在他家里最值钱的就是

股权证，以前村里要经营什么他也不关心，

现在会积极参加股东大会，了解村里的收

支情况。“现在不仅不用下地干活，每年还

能稳定分红。土地虽然没有了，但是土地

的红利还在。”

“农转非”村庄如何“保值”
海宁农丰社区股份制改革村民变“股民”
今年发放百万红包 大病还有补贴

驻德清记者 张骥鸿

生产车间里，工人认真地操作着电

脑。一旁，从欧洲引进的两条五金自

动化生产线正在运营，自动焊接机器

人挥动“长臂”精准焊接，大大提高了

生产效率。

春节假期刚过，浙江泰普森休闲

用品有限公司就紧锣密鼓地开工生

产。去年，企业设计中心从杭州搬到

了德清，更为转型发展增添新动力。

小到背包，大到帐篷，对于喜欢户外

运动的杭州市民来说，未来，会有越来越多

的优质户外用品从德清“泰普森”走出来。

改革创新促发展

去年，德清在工业经济发展中喜获累累硕果。

2015 年，德清全县规模工业产值 1089.2 亿

元；成功签约总投资达 120 亿元的中航工业商业

遥感卫星项目；湖州莫干山高新技术产业园区升

级为国家高新技术产业开发区。

今年是“十三五”的开局之年，杭州都市圈各

地都在抢抓开门红。德清如何推动工业经济加快

转型、创新发展，打赢开局仗？

在2月15日德清召开的全县工业经济工作会

议上，德清提出要“聚焦好项目，培育新动力”，不

断深化“9+1”产业招商体系，精细到每一个重点

产业和重点区域，力求在重大项目和综合性总部

引进上取得重大突破。

记者从德清县经信委了解到，2016 年，德清

将以“抓项目双进，培育经济新增长点”、“抓机器

换人，激发工业发展活力”、“抓企业培育，优化产

业发展结构”等十项重点工作为抓手，着力推动县

域工业经济更快更好地发展。

德清县委书记项乐民强调，要以赶超发展为

目标，在工业创强中壮大实体经济；以产业体系创

新求变优势抢占产业中高端、培育增长新亮点；以

发展平台高端引领优势优化投资环境、提升综合

竞争力；以改革创新先行先试优势释放改革红利、

破解要素制约。

科研创新添动力

“‘恒丰 6 号’轻便抗压，是桌椅制造的主要原材料；中空

面料，防水、保暖又透气。”走进“泰普森”的车间，企业相关负

责人指着产品介绍。

这些产品正是从企业的设计中心里“走出来”的。去年

10 月，“泰普森”把设计中心从杭州搬到了德清。“一同而来

的，还有100多名科研人员。”

“设计中心承担着产品创新研发的功能，同时能将市场

销售信息直接反映给设计、生产人员。”经过短短一个多月的

磨合，设计中心与生产基地紧密配合，新产品迅速热销欧洲

市场。

2002 年，“泰普森”把生产厂区搬到德清。13 年间，“泰

普森”的年销售额从5亿元跃升至100亿元，成为国内户外休

闲产业的翘楚。

作为劳动密集型企业，科技投入一直是“泰普森”的重大

战略。企业不仅主动到国外建立自有品牌和销售渠道，在美

国、德国等地建起零售终端，还从国外引进多条高科技流水

生产线。

去年，“泰普森”出口额同比增长 20%，销售收入首次突

破百亿元。“今年，我们将依托设计中心，加大科研创新力度，

为企业转型升级提供新动力。”该负责人表示。

优质项目强工业

驻嘉兴记者 陆烨 通讯员 柴天明

从2005年开始，每到年底，海宁农丰社区居民李阿祥都会收到一份来自村里的红包，从最初的十

几元逐渐增加到今年的近2000元。

2002年6月10日，原先隶属石路乡的农丰村“撤村建居”，土地大部分被征用，农民也都“农转非”，

农丰村成了被城市融合的社区。

如何最大限度地保存村里的集体资产，让村民持续享受社区发展的红利？农丰社区进行了股份

制改革，2000 多名农民摇身变成了“股民”。如今，农丰社区年收入破千万元，今年更是拿出 227 万元

给“股民”进行分红。

股份制改造村民变“股民”

2006 年 1 月，农丰社区进行了首次分红，

2146名农民股东共领到60248元。

村民李阿祥也自此告别了向土地讨生活

的日子，而在当地一家机械厂打工，第一年的

分红只有十几元。

在当时召开的村民组长及村民代表参加

的“核对会”上，最终确认了村里共有经营性

资产 195.71 万元，33.08 万元以现金形式一次

性照顾补偿给曾经在册的有关人员外，余下

162.63 万元以 1 元 1 股折合成 162.63 万股，按

人口股 70%、农龄股 30%的比例量化到人。

股东每年可以从收益中按股分红。

自此，农丰不再是一个村的名字，而是海宁

硖石街道的一个居民社区，“村民”变成了“居

民”，同时也是农丰股份经济合作社的“股民”。

“这些股份可以继承，但是不会增加，只

有最开始的那么多。”农丰社区党委书记俞关

龙介绍。

俞关龙当年也参加了股份制改造。改造后，

如何让资产保值升值，成为他的主要任务。

一方面，股份合作社充分利用现有资源，

原有厂房翻新后对外出租，租金成为农丰集

体经济收入的稳定来源。另一方面，农丰社

区还组建了农丰农贸市场，并对农贸市场进

行全方位提升。

2011年3月，农丰社区筹建“农丰商务中

心”，股份合作社开展了全体股民增资扩股筹

资工作，股民主动筹集资金 1365 万余元。“这

个项目让农丰社区的年收益率不低于 10%，

每年能为股份经济合作社增收350余万元。”

居民享受“土地红利”


